

## <付表 2 >

「自分を不良だと思うか」「不良に対するイメージ」に関する自由記述結果  
(※No1～143は、被調査者番号をあらわす)

No1

思わない。非行にはしるのはいけないと思うが、それなりの理由があるのではないか。

No2

思うことはない。

No4

思わない。

イメージ：家庭環境が悪くて非行してしまう人はとてもつらいと思う。

こわい人が多い。

物を壊したり、盗んだりするのはいけない。でも非行少年達だけではないと思う。

わかりあいたい。

No5

思わない。

非行少年のイメージは、家に帰らない、暴力的、人をおどす、人が傷つくのが全然気にならない、犯罪をおかす、こわい、近づけない。

No6

全然不良じゃない。非行少年とかはあまり会いたくない。

No7

そんなことはない。

No8

自己中心的、気分で人をなぐる、バカみたい、虚勢をはってる、とまることができないでいる、本当はいいやつ、みんなに見てもらおうとしてバイクにのったりしている、さみしがり屋だから仲間をひきつれている。

No10

不良であるとはまったく思わない。

No13

不良だと思わない。不良少年のイメージは、女→ケバイ人、男→ロングに金髪、とにかくだらしないやつ。

No15

親達は自分のことを不良だと言うが、道徳的に悪いことは何もしていない（物を盗んだり・・・）。ただ自分で道を切り開くだけ。親に頼らないで。親と意見が合わなかったり、考え方が違うだけで、親は私のことを否定して、不良だと言う。

No17

自分は落ちこぼれだからという理由で非行に走る少年の気持ちはわからない。

No18

思いません。一部の報道で女子高生はみなバイトしてブランド品を買ったりスカートを短

くしてルーズソックスをはいたり、髪を白く？したりするように言われますが、そんな人ばかりじゃありません。確かにそういう人たちは多いですが私を含み、うちの学校にはそんな人はあまりいません。これは規則のせいではなく、自分たちの意思です。私は少し真面目すぎる外見ではありますが、そんな私でも浮くことはないです。それに部活をやっているとバイトなんかする暇がありません。

No19

私は、非行少年ではないです。多分、非行に走ってしまう人たちは、きっと、その人だけが原因ではないと思います。両親や友人などに要因があると思います。それに援助交際とかも、それをしてほしい大人の人や、過激に報道する大人がいるから、悪化している気がします。不良も非行少年も子供だけの問題じゃない。

No20

見たことはない。

No21

自分は不良だとはまったく思っていない。

No26

飛行はするが非行はしない。

No28

思わない。人を傷つけることはしてはいけない。それは自分が自分自身を傷つけることも含む。

No31

無回答ということで。

No32

授業中にピーしたりする人。

No33

私は非行少女ではない。非行少年は心の貧しい人だと思う。

No34

私は非行少年ではないと思う。身近に非行少年や不良がいないのでよくわからないけど、たいてい不良をしている人は家族的に恵まれていない人が多い。

No36

自分のごく普通の学生だと思う。

No39

自分は非行に走っているとは思わない。非行に走っている友達も持っていない。だから不良がどんな人たちなのかよくわからない。でも知ってみたい。

No41

思わない。自分や周りに耐え切れなくなり、抑制をできずに突っ走る人だと思う。こういう人を見るとかわいそうに思えてくる

No42

いや、思わない。非行少年は、きっと何か足りないものを求めている。だから非行をする。しかも周りに本当に心配する人や思ってくれる人がいないんだと思う。

No43

思わない。不良は外見（髪を染める、スカートが短い、ルーズソックスをはく）ではない。中身の問題だと思う。薬物や援交とか自分を傷つける行為をすることが不良だと思う。（他人を傷つけることも含む）

No47

思いません。自分の人生に関係のないことだと思う。それなのに影響を与えられたりするととても腹が立つ。

No49

グループでの一人に対する行為、理論的ではない言い訳、自分勝手な行動、他人の権利の侵害。

No50

思わず。

No51

基本的に、非行に走る人間は弱い人間だと思う。世の中にはそんなことをしなくとも、楽しめることがたくさんある。例えば、よく“やせる薬”と称して薬を売る人がいるが、売るほうはもちろん悪いが、もらうほうももらうほうだろう。自分で努力もせず得るもの等はなく、そんな弱い人間だけでは世の中の未来は真っ暗だろう。

No52

健全で優秀な生徒だと思う。非行はやってはいけないことである。もしやっている人を見かけたらその人を理解した上で正しい道に導くべきだ。

No53

非行少年とも不良とも思わない。

No55

いまどきの女子高生をみると、バカで情けなく悲しくなります。なんて軽率で深く考えないのだろうと思います。私は非行をしていませんし、そうだと思います。

No56

テレビですべての女子高生が援助交際などをしているかのように言っているが、そんなしている人のほうが少ない。騒ぎすぎだと思う。

No57

非行と呼ばれることをしていたこともあったけど、年を重ねていくと、大人にならなければいけないことに気がついた。イメージとしては自分がしたことに責任を持たず、後悔する心がない人。

No58

髪を茶色、金に染めることは、自己主張であって非行ではないと思う。人に迷惑をかけたか犯罪をすれば非行になると思う。

No60

薬物を使う。こわい格好をする。

No61

自分は非行少年や不良だとは思わない。非行少年は自分のやりたいことがなくて、ただ他人と同じことをやることで安心を得ているだけだからこ悪いと思う。

No62

自分は他人に迷惑をかけたことはないから不良じゃない。(かけたのは本当にゲスなやつ)不良っていうのは、周りの人にひどい事や悲しい思いをさせる奴こそ本当の不良だ。バイクに乗ってタバコ吸ってジュントロ吸おうが、弱いものいじめを絶対にしないで、他人にいい思い出を与えてくれるような奴は断じて不良じゃないとオレは思う。

No63

思わない。非行ってものがどこからどこまでなのかわからない。でも、きっとその人たちは心が傷ついて耐えることができなくなっただけ。自分を守ろうとしているだけだと思う。世の中には心に傷を抱えた人はたくさんいると思う。

No65

思わない。

No66

思わない。非行少年は、周りの人から相手にされない人(愛されてない人)だと思う。どちらにしても、非行少年というのは人間関係がうまくいかないことが始まりだと思う。イメージや印象については良くないと思う。

No67

思いません。非行少年は社会をナメきって真面目にするのがまるで恥ずかしいようなかんじ。親との関係とか、今の社会が悪いとかいうけど、別に自分が甘えているだけなんじゃないかな。

No69

自分を非行少女だとは思わない。非行少年のイメージはかわいそうな人。

No71

思わない。まだ、自分の行動に責任を負いきれないのに、まるで自分は大人と同じ事をしても良いように思う人が非行に走る気がする。あと、非行をしているからだめな人とか、悪い人であるわけではないと思う。

No72

ない。

No73

非行少年はそんなに悪い奴じゃない。

No74

印象は何も考えてない奴。又は逆にすごく頭が良くて社会に反発している奴もいると思う。後者の方は後々、有名になったりする力があると思う。

No75

思わない。他人を傷つけず、自分の中でやるなら別にいいと思う。それによってきっと、自分が間違っていると分かるなら、それはいいと思う。

No76

ない。

No77

思っていません。非行に走るにはそれなりの環境の問題が大きくかかわっているのでその人自身より、周りの人々のイメージの方が悪く感じる。

No78

思わない。イメージや印象：家庭が複雑（母親がいないとか）な人がそうだった。あと、無理に強がっていたみたいで、心の中は繊細な人だった。

No79

昔の不良は根性があったけど、今の不良は本当ひれつでこわいよー！と思う。

No80

私は自分が不良だとは思いません。不良の少年達はドラッグや盗みをやったりする人達のイメージがあるのと平行してとても弱い人間だと思う。そういう生き方でしか自分を表現できないのはとてももったいない。

No81

自分は不良ではない。不良のイメージ、印象：茶髪、ピアス、タバコ、酒、薬など。だらしない。

No82

思わない。タバコや酒を吸ったり飲んだりしている。

No83

思わない。

No84

自分自身は非行少年ではない。非行少年というのは夜行性だと思う。バイクに乗っても事故で自分だけが死ぬのだったら、暴走でもなんでも良いが、他人に迷惑がかかるので困る。もう少し賞罰を厳しくしたら良いのではないのでしょうか。

No85

思わない。別に他人に迷惑をかけてはいない。自分でやることはやっているし、一応自覚のある行動はしているつもりである。ちゃんと人の言うことは聞くし、扱いやすいんじゃないかと思う。

No86

外見は不良みたいにチャラチャラした格好でも、ちゃんと勉強して悪いことしなければ普通の子である。

No87

思わない。

No88

不良？とんでもない。健全な高校一年生です。非行少年のイメージは悪いですねえ。何でもやってそうな気がします。でも、不良っぽい友人はいますが全然そんな感じではありません。あくまでもイメージです。

No89

人を無意味に傷つけたり、迷惑をかけるのが不良だと思う。そういう意味では自分は不良ではないと思います。

No91

あまり思わない。納得できる理由もなく暴行をふるったり、犯罪を起こしたりする奴。

No96

不良というイメージは見かけで判断して、「不良っぽい」と思うことがよくある。また、

見かけは普通、生活も普通なのに、個人的に話していて性的な要求をする友達を、普通とは思えない。

No97

不良とか非行というのは一言では言えないし、どこからどこまでか分からない。人に迷惑をかけなければ基本的には何をしてもいいと思う。

No98

非行少年のイメージを聞くとおそらく怖いなどという答えが出るのであろう。しかし、彼らがあのような行動に走るのには、今の大人社会に原因があると思う。そして、学歴というものが一番の原因であろう。人を上から下までランクをつけ、上にいる者だけが優遇されること自体に問題がある。そんなことで学歴社会をやめようなどといっているが、金や権力に学歴をつかっただけのぼってきた人間がかえるはずがない。今の子供の現状を知る前に、今の社会を知る方が重要、援助交際にしても欲するものがあるからこそ成り立つ。それを高校生の責任にするのはどういうことだろう。覚醒剤も簡単に手に入る社会をつくったのも大人である。これでは子供にも手に入れることができる。酒、タバコも自販機で売られていること自体異常だ。そんな大人社会の身勝手さはどうなのか。それを子供の方からなすすのは無理がある。非行という行動は大人社会への警告である。

No99

自分は不良とは思わない。人を傷つけたり、行動の結果を考えず行動するような人が不良だと思う。

No100

今は昔ほど「非行少年」と呼ばれるタイプの人がいらないと思う。高校生はたいてい髪を染めて、お酒を飲んで、タバコを吸っているから…。ただ、暴走族やドラッグをやっている人はそう思う。

No101

思わない。

No102

自分自身は、特に非行少年だとも、不良だとも思わない。毎日が楽しいし、友だちも、やりたいこともたくさんもっているから。非行少年は、一人では行動できない人だと思うし、周囲の人とかかわりがもてないんだと思う。

No103

思わない。非行している人にはその人なりの考え方があるはず。その人だけが悪いなんて事はないと思う。

No104

イメージは自分の目標をもたず、ただダラダラしている人というかんじ。見かけが不良でも中身がしっかりしている人もいるから、見かけだけで判断するのはいけないと思う。

No105

他人を傷つけない（身体、心）自分を傷つけない（身体、心）公共物を傷つけない…最低限のこの3つを守れないと非行少年（…まではいかない）だと思う。

No106

思う。

No107

自分自身ではそうは思わない。イメージとしては、煙草を吸っていたり、万引きをしたりする人。ただ髪を染めているからといって不良だとは限らない。先生とか（特に中学）は茶髪は不良と思っている。それは間違っていると思う。不良といわれている人たちは実は結構良い人だと思う。それを更正するのは先生たちや大人の仕事だと思う。禁煙の駅のベンチで女子高生がタバコを吸い、おじさんたちが喫煙所でタバコを吸っているのを見て、私は何かが間違っている気がした。

No110

思いません。

No112

自分自身はそうだとは思わない。そのような少年たちを、私はひどくかわいそうに思う。自分が弱いばかりに、誰にも気付いてもらえない自分の存在を、非行でしかアピールできないのだから。彼らを救ってあげたい、心から救ってあげたいと思うことはよくある。

No113

思わない。

No114

非行でもなんでもなし。良識のある人物だと思う。恋人いたけど別れた…。男では何とも答えようのない質問があったのですが…？

No116

中学の時はそうだったと思う。警察にも3回ぐらいお世話になった。高校入ってから何でそんなことするようになったのだろうと思った。他の子は全くそんなことに興味がないのはなぜだろうと思った。そしたらなんかの本で「親の不仲が原因」みたいに書かれてて、原因がわかってやめようと思った。（うちの親はすごく仲悪い。1年に一回口きくぐらい）これ以上親にも迷惑かけたくないと思った。

No117

思わない。非行少年は親から愛されていないかわいそうな人だと思う。

No120

自分は不良ではない。若い人がすぐキレルのは忍耐力がないから。キレル若者を量産したのは二流の大人である。

No122

特にありません。

No125

自分はむしろ優等生だとよく言われるので思わない。周りに不良と呼ばれるような人がいないので、実感はあまりないが、彼らにも彼らなりの悩みや考え方があるのだろう、と思う。しかし、他人の気持ちを考えずに極端な行動を起こすところを見ると、自分で解決できない、という幼稚な精神の持ち主であると思う。

No126

自分が非行少年だとは思わない。“非行少年”って聞くと、何も悪くない人を殴ったり、おどしてお金をとったり、シンナーなどをする人というイメージがある。

No127

非行少年はいつもグループを作っていて、みんながやっているから自分もやっていいというようにまわりに流されているようなイメージがある。

No128

自分自身は不良だとは思わない。非行少年のイメージは大半はそんな悪いやつじゃないと思う。つきあいかたによってはとても楽しいやつら。まわりの環境が大きく影響していると思う。

No129

思いません。非行少年のイメージは悪いイメージが強いです。だけど、かわいそうな人達だなあとも思います。やっていいことと悪いことの分別がつかないんですから。でも、私だって、又は、同じぐらいの年齢の子達だって、さわりだりして周りに迷惑をかけることがあります。そういう時って楽しくて周囲が見えません。これのもっとひどいのが非行少年にあてはまるのかなーとも思ってしまいます。

No130

思わん。別に身近にいたら普通につきあえる。

No131

自分自身に問題はないと思う。非行に走る人に言いたいことは、もっと自制心をもて！ということ。常に自分の欲求だけにたよって生活している人ほど下らない人間はいないということ。周りにながされず、きちんと自分を持って！ということ。その3つだけです。

No133

思わない。

No134

ちょっと（不良）

No135

なし。

No137

不良というのはやりたいことをやっているから別にいいと思う。普通の人よりは自分の考えを持っているから、自分もやりたいことをやっているの、ちょっと不良っぽいかもしれない。

No140

思わない。

No141

非行少年はかわいそうな人だと思う。幸せだったらそっちの道に走らないはずだから。不良はコワいけど、同情してしまう。

No143

オレの髪は茶色で、いつもツンツンに立っている。世間ではやっぱりそういう風な目で見られるみたい。でも、髪については、センスの問題だから、オレは不良じゃあないし、ましてや非行少年でもないと思う。校則では「良識ある高校生を」といつている。オレはこういう高校生なんだよ。でも、生活面でいうと、オレは不良かもしれない。悪い意味ではなくてね。遅刻は多いし、夜更かしもする。生活習慣が良く回っていないから、オレは不良な奴なんだよ。でも、やっぱ非行少年ではないよ。キチンと将来を見て生きてるし、社会についてだって、貢献する生き方をしたいと思ってる。オレは人間的にとってもフツウだと思うよ。誰かしら欠点はあるんだし。